

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pta, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 23 tomamos las siguientes noticias:

Se ha desestimado la instancia de los señores Colomé, Ferrán y Duperris sobre la condonacion de la multa de 5,000 escudos impuesta á la compañía de colonizacion asiática La Alianza, Ferrán y Duperris por haber faltado á varias disposiciones del reglamento de 1860 para la introduccion en la isla de trabajadores chinos en los buques Vasco de Gama y Maria de la Gloria; y se ha dispuesto que se pongan los hechos en conocimiento de los tribunales competentes, y que el cónsul de España en Macao sea sometido en su caso á las prescripciones del código penal si fuese ó hubiese sido á la sazón súbdito español.

Por el ministerio de Ultramar se ha significado al de Estado la necesidad de que todos los cónsules y agentes consulares residentes en el extranjero remitan al gobernador superior civil de la isla de Cuba noticias periódicas y detalladas de los precios corrientes que tengan los principales artículos de comercio en los mercados respectivos para poder formar la tarifa especial de avalúos.

En la primera sesion que celebre el Congreso, probablemente leerá el señor ministro de Gracia y Justicia un proyecto de ley sobre arreglo de capellanías colativas.

Es esperada quizás por la primera estafeta de Roma la aprobacion de S. S. al proyecto de que ya hablamos sobre disminucion del número de días festivos.

Ayer salieron de Aranjuez en tres trenes los batallones de cazadores de Cataluña, Baza y Barcelona, que van á Badajoz para recibir en la frontera y hacer los honores de ordenanza á los reyes de Portugal. También ha ido á Badajoz, donde llegó el viernes último, una batería rodada con el mismo objeto.

Dice La Correspondencia: Tenemos á la vista una carta de la Guaira, por la cual sabemos que el 24 de marzo llegaron á aquel puerto la fragata Gerona y el vapor Francisco de Asis, procedentes de la Habana y San Thomas. No encontraron allí al vapor Cuyler, que tenían órden de perseguir. Se decia que nuestros dos buques de guerra se harían á la mar dentro de tres días con direccion á Puerto-Cabello.

Leemos en La Epoca de anoche: Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que se habian recibido partes anunciando que la enfermedad del presidente del Consejo de ministros de Portugal, Sr. Aguiar y Mella, se habia agravado, á consecuencia de lo cual sus ma-

jestades fidelísimas habian renunciado á su proyecto de viaje á Madrid, París y Florencia.

Nosotros hemos oido, en efecto, que se ha suspendido la salida de las personas de la servidumbre de S. M. que debian marchar á la frontera á esperar á los augustos huéspedes.

Dice La España:

Se retrasa por algunos días la venida de los reyes de Portugal. Las causas son sumamente sensibles, pues una de ellas es el fallecimiento del ministro de Estado Sr. Casal Riveiro, uno de los hombres públicos más distinguidos del vecino reino y muy afecto á nuestro país, y la otra un movimiento, aunque no de gravedad, ocurrido en Oporto con motivo de la cuestion de impuestos.

En esta noticia parece que hay una inexactitud. Quien estaba enfermo de gravedad é inspiraba temores su estado era el presidente del Consejo señor Aguiar y Mella.

La junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia, considerando de alta conveniencia y utilidad para la misma el conocer los mejoramientos de la maquinaria agrícola y demás que pueda contribuir al fomento de los intereses materiales, ha pedido al gobierno autorizacion para que pueda ir á París y hacer aquellos estudios necesarios el entendido secretario de la misma junta Sr. D. Mariano Cordón y Cabrera.

CORREO DE PROVINCIAS.

SEVILLA.—Segun La Agricultura Española, las lanas siguen su movimiento ordinario en las plazas continentales, que se han resentido poco de las subastas de Londres. Estas tuvieron en años anteriores la prerrogativa de absorber toda la atencion del comercio europeo; pero por esta vez no la han sostenido, puesto que los negocios han seguido su curso habitual en Francia, Bélgica y Alemania, á pesar de dichas subastas. No se conocen detalles; pero no se deduce mucha prosperidad de las siguientes noticias que dá una correspondencia de Londres: En la primera serie de subastas de lanas coloniales, cerrada el 30 de marzo, el artículo sufrió una baja sobre todo en las clases de carda. En proporcion, las de peine ostuvieron mas favorecidas, por la mayor solicitud de los compradores, que han operado en mas vasta escala adquiriendo hasta 50,000 balas.

VALENCIA.—Ya se conoce una parte del programa de las fiestas del centenario en Valencia. Durarán nueve días, desde el 11 al 18 inclusive de mayo próximo.

El primer día, á las nueve y media de la mañana, será conducida procesionalmente la imagen de

la Virgen de su capilla á la catedral. Por la tarde á las cuatro, recorrerá la carrera de la procesion principal la cabalgata de que ya tienen noticia nuestros lectores. En la catedral habrá solemnés maitines, con asistencia de todo el clero parroquial; se cantará el Te Deum de D. Pascual Perez, y la Salve.

El domingo 12, día de la gran festividad, se celebrará por la mañana en la catedral la misa, que oficiará el prelado de aquella diócesis, siendo orador el obispo de Tuy, D. Ramon Garcia.

Por la tarde se verificará la procesion. A las dos saldrán las Rosas y á las tres la procesion, en la que figurarán en primer lugar los pueblos de la provincia, luego los asilados de los establecimientos benéficos, despues los gremios y cofradías, las parroquias y juntas de fábrica, las corporaciones invitadas, el clero y cabildo catedral, y cerrando la procesion, despues del arzobispo oficiante, el ayuntamiento y los piquetes de la guarnicion.

El 13 será la fiesta militar por la guarnicion, y se quemarán fuegos vistosos.

Los demás días están consagrados á las fiestas de los gremios; á la apertura de escuelas de instruccion, y al certamen poético.

Habrán corridas de toros en los días 14 y 15, y antes quedará abierta la esposicion regional.

CEUTA 16 de abril.—Una gran perturbacion ha tenido lugar en estos últimos días en la provincia limitrofe de Anghera. Las kabilas sublevadas iban á ser atacadas por las fuerzas del bajá y otras que habian sido pedidas á Tánger. Lo supo el comandante general de esta plaza Sr. Orive, y al momento hizo saber á los sublevados que interpondria su amistad é influencia para procurar la tranquilidad entre ellos, y al efecto les invitó á que se presentasen los jefes de la rebelion. Vinieron en efecto á esta plaza veinte y cuatro moros de los principales; escuchó sus quejas el Sr. Orive y las hizo presente al bajá con tan buen tino que consiguió arreglar la contienda evitando gran efusion de sangre y terribles castigos.

Los medios de que se ha valido nuestro comandante general para conseguir este resultado, se encierran en la carta de que acompaño á usted copia.

Al bajá de Anghera. Dios que todo lo puede te conserve la salud y la paz entre los tuyos.

Ya sabes el interés con que miro por vosotros y lo que á todos conviene la mayor tranquilidad. He sabido que entre vosotros existia alguna discordia y me he apresurado á procurar que desaparezca, con la sumision á tu autoridad de los que se habian sublevado, los cuales reconocen su falta y es-

peran que mi intervencion amistosa contigo logrará el que puedan volver á sus hogares sin temor alguno. Así lo espero de tu generosidad y buen corazón, como el completo olvido de todo lo pasado. Dios te premiará este buen proceder.

Contéstame á esta carta para que yo sepa tu resolucion.—Dios te guarde muchos años. Ceuta 2 de abril de 1867.—El general gobernador, José de Orive.

El bajá contestó con esta otra carta:

Alabanza al Dios único: Querido amigo el general gobernador de Ceuta y jefe principal de sus tropas D. José Orive. Preguntando por tí y pidiendo á Dios que sigas bueno.

He recibido tu escrito por el alcaide de los límites Sidi Abdel Kader-Seftuj y lo he leído y me quedo enterado. Lo que pides perdon por los del Biat quiere decir que estás interesado por su tranquilidad; quedan enteramente perdonados pero pagarán lo que han quitado como es natural. Y la paz en 28 de Dulcadda del año 1283.—El siervo del trono elevado por Dios, Mojamed-Bentayen-Catcha.

Uno y otros, bajá y sublevados, han quedado muy reconocidos á los buenos oficios del Sr. Orive que ha llegado á adquirir un gran ascendiente entre los moros.

Como una prueba de esto puedo citar á usted que el otro día se escapó de este presidio el famoso criminal Riera, terror de Cataluña; el Sr. Orive ordenó (uso esta frase porque es así) que doscientos moros de la kabila de Tuggera salieran á dar una batida por los montes de su territorio, y con efecto apresaron al fugado en el punto llamado del Fondak.

GRANADA.—El molesto huésped epidémico conocido con el nombre de El Dengue, está tan estacionado en Granada, que hace muchos días apenas se encuentra una familia que no tenga varios enfermos. Por fortuna el mal no ocasiona mas que molestias, pero no apura la salud ni la vida de los que le padecen.

CARRION 23.—Ninguna variacion se ha notado hace mucho tiempo en los precios de trigo; estos siguen de 47 á 48 rs. fanega, á pesar de que estas fábricas están medio paradas, pues para trabajar un día cuatro no hacen nada, y lo poquisimo que hacen es para que no se les apolillen los cedazos; los vendedores están tan firmes que dejarán sus trigos sin vender antes que bajar un céntimo.

La cebada de 22 á 24 rs. fanega y de 26 á 28 el centeno; los garbanzos se han pagado estos días para sembrar sin reparar en blandos ó duros á

—¿Cuándo partís? preguntó Leopoldo, cuando me levantaba para marchar. —El miércoles. —Estábamos en lunes. —Si no temiera abusar de vuestra complacencia, os pediria que me hicierais un favor. —¿Hablad. —¿Conoceis el pueblo de Fontenay? —¿Fontenay-aux-Rosses? —Sí. En una pequeña casa del lado derecho del camino, á veinte pasos mas allá del pueblo, vive un labrador llamado Juan Gournaud. Ha servido en casa de mi padre y su mujer fué mi nodriza. A la muerte de mis padres estas honradas gentes vinieron á fijarse cerca de París. Todas las desgracias les han agobiado á la vez. En primer lugar han perdido el poco dinero que trajeron. Despues una carreta rompió una pierna al marido. En cuanto á la mujer, está enferma hace mucho tiempo. Ahora están sumidos en la mayor miseria, y yo les socorro cuanto puedo. Tengo aquí algunas cosas que quisiera enviarles; las haré llevar á vuestra casa. Hacedme el favor de ir á Fontenay y ver á estas honradas gentes. Decidles que el casamiento y mi enfermedad me han impedido ir á visitarles. Son los únicos seres en el mundo que me tienen algun cariño. Se volvió para ocultarme su emocion y me hizo una señal de despedida. A la mañana siguiente muy temprano recibí

Creí que la presencia de estas honradas gentes harían quizá algun bien á Leopoldo, cuyo corazón parecia profundamente triste y ulcerado. Respecto á Mad. de Kernys, creí que, si se encontraba con los Gournaud, todo lo que le dijeran estos de Leopoldo no podria menos de ejercer una feliz influencia en las relaciones de ambos esposos. La conclusion de este raciocinio fué ofrecer á los dos ancianos conducirles á casa de Leopoldo en el carruaje que me habia traído á Fontenay. Un cuarto de hora despues partiamos para París. Al llegar á casa de Leopoldo dejé á los Gournaud en el coche y subí primero para anunciar su venida á mi compatriota. Este pareció sorprenderse. Sin embargo, en el fondo de su corazón se alegraba de la visita de estas honradas gentes, y envió á su criado para ayudarles á subir la escalera. No era muy fácil para dos enfermos subir dos pisos; pero con el auxilio del criado y el mio llegaron al final. Les dejé á la puerta de la estancia de Leopoldo; la presencia de un extraño hubiera podido contenerles. Además, una idea me habia ocurrido en el camino, la de ir á ver á Mad. de Kernys y hacer cuanto estuviera de mi parte para decidirla á ir á la habitacion de su marido, de modo que pudiera encontrar á los dos viejos.

Encontré á Mad. de Kernys sola, leyendo un libro que me pareció una novela. Me recibió políticamente, pero con frialdad. Sin desconcertarme por ello, hice girar la conversacion sobre Leopoldo y encontré medio de referir mi visita á Fontenay. Al principio me escuchó Mad. de Kernys con el aire escéptico y de fastidio que siempre procuraba dar á su fisonomía. Sin embargo, poco á poco, y aunque procuraba disimular su enternecimiento, creí notar que mi relato le causaba cierta emocion. Dos ó tres veces cambió el objeto de la conversacion, pero de un modo insensible volvía siempre á Fontenay. Me pareció que Mad. de Kernys procuraba con destreza conocer exactamente las señas de la casa de los Gournaud. La hice esperar algun tiempo á fin de convencerme bien de las pequeñas astucias que empleaba para obtenerlas sin preguntar abiertamente. Puse en juego toda mi diplomacia para decidir á la jóven á que hiciera en aquel momento una pequeña visita á su marido; pero sobre este punto de la negociacion secreta que habia emprendido fracasé completamente. Dejé á París sin haber vuelto á ver á Kernys. Cuando regresé, mi conserje me dijo que Mr. de Kernys habia venido muchas veces á preguntar si habia vuelto. Al día siguiente á las cinco entró Leopoldo en mi casa en el momento en que salía

180 y 200 rs. fanega, pero escogidos de buen tamaño.

El campo se ha mejorado tanto en estos quince días que por fines de mayo no se habrán visto mejores otros años; si así siguen nos prometemos buena cosecha.

(De nuestro corresponsal.)

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—La *Revue des Deux Mondes* en su último número publica un artículo muy notable del general Changarnier sobre la reforma del ejército. Este escrito ha llamado mucho la atención en París hasta el punto que a pesar de las conocidas opiniones republicanas del general, el emperador le ha llamado y tenido con él varias conferencias. Créese que si estalla la guerra entre Francia y Prusia el general Changarnier tendrá un mando en el ejército.

—El rey de los Belgas ha salido de París para Bruselas para reunirse con su esposa é ir á Berlin donde ambos asistirán al matrimonio del conde de Flandes.

—Prepáranse en París magníficas fiestas á las que serán invitados los extranjeros más notables que acudan á la capital del vecino imperio con motivo de la exposición. Estas fiestas se darán en el Palacio de las Tullerías, en los ministerios de Estado, Agricultura, Marina y Negocios extranjeros, en el Senado, en la presidencia del Cuerpo legislativo y en el hotel de Ville.

—La *Patrie* cree que no tenga fundamento la noticia transmitida desde Trieste de que el gobierno otomano había enviado una nota conminatoria al de Grecia.

—Dícese en París que el joven rey de los helenos pasará algunos días en aquella capital, antes de ir á Copenhague.

—Escriben de París que para evitar las consecuencias de la cuestión del Luxemburgo, Austria había propuesto que esta fortaleza pasase á formar parte del territorio belga, cediendo la Bélgica en cambio á Francia una compensación equivalente en el Mariemburgo.

—A *La Correspondencia* escriben la siguiente carta:

«París 21.»

Las proposiciones austriacas que dije á Vds. habían llegado parece que establecen se divida el Luxemburgo entre la Bélgica y la Francia, dando á esta última potencia la parte más pequeña.

Sea de ello lo que quiera, hoy, domingo, las noticias son más tranquilizadoras, y según se dice hay grandes esperanzas de que se acepte una transacción.

Nuestros tabacos están causando la admiración de los concurrentes al Campo de Marte.

Nuestra magnífica colección de minerales llevará probablemente la medalla de oro, y nuestros vinos no se han de quedar atrás.

Ayer y hoy he visitado Turquía, y si bien es verdad que es una de las naciones que más productos han remitido, la concurrencia es de objetos de poca importancia.

Hoy Italia es la nación más atrasada en su ins-

talacion. España ha dado un buen avance en estos últimos días y es de esperar que antes de ocho quede todo instalado.

Los espositores españoles concurren poco, y hacen mal, pues á esto se debe en gran parte el atraso que los de otras naciones más previsoras evitan, impulsando por sí la colocación. Tal vez cuando llegue el verano vendrán á divertirse á París ó á quejarse de lo que no tengan razón, siendo así que lo que han debido hacer es venirse para instalar, como hacen los de otros países. Los jurados han ido á reconocer y estudiar los tabacos y los vinos; y nosotros, que hemos estado presentes en estas operaciones, no hemos visto ni un solo tabaquero, y solo dos vinateros, que no respondían más que del contenido de sus botellas, siendo así que pasan de 4,000 las colocadas en los aparadores del palacio. Los individuos del jurado español que han tenido que contestar á las preguntas que le han dirigido los jurados de clase, han hecho cuanto podían para defender los intereses de la vinatería española, y gracias á los esfuerzos de estos señores, España quedará en buen lugar.

Hemos dicho antes que España ha adelantado mucho en su instalación, y adelantará aun más, merced á una reunión que se celebró anteanoche de todos los comisarios y delegados de estudio que nuestro país ha enviado á Francia.

En ella, según nos han informado, entre otros muchos asuntos de que se trató, se espusieron las causas que habían retrasado la conclusión de la instalación de los objetos de nuestra industria. De las esplicaciones de la comisaría régia resultó que el verdadero motivo del retraso advertido era la falta de cumplimiento por parte del empresario francés en la terminación de armarios, estantes, etcétera; la indiferencia con que la comisión imperial había mirado las quejas producidas por nuestro comisario régio, y el respeto con que la legislación francesa mira todas las cuestiones del trabajo hasta el punto de ser largos los trámites para poder encargar á otros obreros el trabajo confiado á unos, por más que estos no hayan cumplido. A todo parece que se puso remedio. Los señores Santos y Perminon propusieron y consiguieron que se adoptasen medidas eficaces, que permiten esperar por una parte que en breve quede concluida la instalación y por otra que en cuanto á catálogo y otros trabajos posteriores nuestro país ocupe no solo el lugar que le corresponde, sino otro superior al de algunas naciones cuyos adelantos le han hecho mirar bajo el aspecto de la especulación la formación de un buen catálogo sin el cual es imposible practicar el estudio de la Exposición, ni que esta cumpla con su objeto. Otros señores, además de los dos que he nombrado, tomaron también parte en la discusión, y en ella, así como en las resoluciones adoptadas, brillaron los sentimientos de verdadero patriotismo á que responden siempre los corazones españoles cuando hacen abstracción absoluta de toda idea política.»

MÉJICO.—Las últimas noticias de Veracruz recibidas por la vía de Nueva-York alcanzan al 23 de marzo. Dicha ciudad continuaba bloqueada

por los juaristas, estando cortadas todas las comunicaciones con el interior del país. Los republicanos no habían podido atacarla, porque carecían de artillería de sitio; pero estaban esperando seis cañones de grueso calibre para bombardearla. Los juaristas eran en número de 4,000 hombres, y dentro de Veracruz solo había 1,600 soldados imperialistas; pero estos tenían 56 piezas de todos calibres y en buenas condiciones.

Inmediatamente después de la salida de las tropas francesas de Veracruz se enarboló el pabellón mejicano en los fuertes, que fué saludado con 21 cañonazos; declaróse la plaza en estado de sitio, y se les dió la cesantía á todos los empleados civiles. Para salir de Veracruz se necesitaba un permiso especial; los fondistas tenían que presentar diariamente lista de las personas que había en su establecimiento. Se habían prohibido los grupos de más de cuatro personas, y las tiendas y los edificios públicos se cerraban por orden de la autoridad á las ocho de la noche. El general Sanguero Cuevas había sido nombrado jefe de la artillería, y Taboga de la caballería.

—El camino de Méjico á Veracruz continuaba infestado de guerrillas juaristas. El 16 de marzo detuvieron en Paso del Macho un tren de viajeros. El correo inglés que llevaba despachos á Veracruz, fué conducido á Jalapa por orden del general republicano Milano; allí se le quitaron la mayor parte de los despachos y se le permitió continuar su camino. Decíase que este acto de violencia había sido cometido por los liberales á fin de impedir que llegase pronto á Europa la noticia del triunfo de los imperialistas en Querétaro.

—El jefe de las tropas juaristas en Orizaba había impuesto á los habitantes de esta ciudad y á los de Córdoba una contribución forzosa de 300,000 duros; además un uno por ciento sobre el valor de la propiedad y un cuatro por ciento sobre la renta.

—Los rumores más contradictorios circulaban respecto al estado de cosas en Querétaro. Unos decían que el emperador Maximiliano encerrado en aquella población había salido y derrotado á los juaristas; otros pretendían por el contrario que Escobedo había destrozado á los imperialistas.

—Las noticias llamadas oficiales procedentes de los juaristas y que son las últimas enviadas desde San Luis de Potosí, cuartel general de Juárez, el 11 de marzo son las siguientes: En dicha fecha no se había librado todavía ninguna batalla. El general Escobedo había centralizado bajo su mando todas las fuerzas liberales del Norte, del Oeste y del Centro. Maximiliano y sus tropas estaban fortificando á Querétaro. Las posiciones ocupadas por los juaristas cerca de aquella población eran las siguientes: un cuerpo de ejército estaba acampado en la estancia de las Vacas á 15 kilómetros al Oeste de Querétaro camino de Celaja; otro cuerpo estaba en el camino de San Luis á 16 kilómetros al Norte de la plaza, y otros dos destacamentos juaristas se encontraban el uno á doce kilómetros al Este y el otro en el camino de Méjico, casi á las puertas de Querétaro en la dirección del Sur. La plaza, pues, según las noticias juaristas estaba el 11 de marzo cercada completamente. La victoria

de los imperiales que se ha anunciado con posterioridad habrá hecho variar mucho el estado de cosas.

INGLATERRA.—Una espantosa catástrofe acaba de tener lugar cerca de Peurith (Inglaterra) en el ferrocarril de Lancaster á Carlisle. Entre once y doce de la noche, al atravesar el paso inferior de Yanwalh, se rompió el eje de uno de los wagones, ocasionando este accidente el descarrilamiento del tren. Entre los furgones que salieron de la vía, uno cargado con cuatro toneladas de pólvora y otro de sal, fueron á parar sobre la otra vía, interceptándola por completo. A poco rato llegó por ella un tren de mercancías que chocó contra el furgon cargado de pólvora, produciendo por el fuego de la máquina una terrible explosión. Llamadas inmensas se elevaron y una densa nube de humo cubrió el cielo; los wagones y las mercancías, hechos pedazos, fueron arrojados á grandes distancias; el maquinista y el fogonero quedaron instantáneamente muertos, y los dos trenes ardiendo durante mucho tiempo. Fué un horroroso cuadro de destrucción el que presenciaron llenos de terror los habitantes de aquella comarca, despertados por el ruido de la explosión, que se oyó hasta 20 millas (32 kilómetros) de distancia, siendo tan fuerte la conmoción que produjo en la atmósfera, que se rompieron los cristales de las casas situadas á 6 kilómetros y medio del sitio de la catástrofe.

AUSTRIA.—Las últimas noticias de Viena dicen que el gobierno austriaco está á punto de enviar, si no lo ha hecho ya, á los gabinetes de París y Berlin las primeras comunicaciones relativas á la cuestión del Luxemburgo. Todavía no se tenía conocimiento de la opinión que manifestaría el gobierno austriaco, aunque no se cree que fuese la última sobre este asunto.

ITALIA.—Respondiendo á una interpelación del Sr. Ferrari en el Parlamento italiano, ha dicho el presidente del Congreso de diputados señor Ratazzi: «El Sr. Ferrari me pregunta cuáles sean las miras del gobierno relativamente á la cuestión de Roma. El gobierno conoce los compromisos que existen, sabrá respetarlos y no permitirá á nadie comprometer el porvenir de la nación, haciendo respetar á todos los compromisos contraídos.»

PRUSIA.—El *Monitor* prusiano publica el protocolo firmado en Berlin el 16 de este mes por el cual los plenipotenciarios de los gobiernos aliados han ratificado la Constitución de la Confederación del Norte tal y como había sido adoptada por el Reichstag, y que va á ser sometida al examen de la Cámara legislativa de los diversos Estados.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Berlin 20.—Los periódicos semi-oficiales desmienten nuevamente los rumores de los armamentos prusianos.

Viena 20.—La misión del consejero ministerial de Baviera, el conde Taufkirchen, enviado á esta corte para obtener la alianza de Austria con la Prusia, ha fracasado decididamente.

— 192 —
yo para ir á la suya. Sin duda mi portero le había anunciado mi regreso.

—¿Tieneis algo que hacer esta noche? me preguntó después de algunos minutos de conversación insignificante.

—No, le respondí.

—Entonces me apoderó vos, os llevo á comer y después al teatro... Tengo un palco para un pequeño teatro del boulevard... una primera representación... un debut... un drama tenebroso... nos retiramos.

Me dijo esto con un tono tan particular, que no pude evitar mirarle fijamente. Estaba, como siempre, bastante pálido, muy delgado y muy triste. Sus ojos solamente tenían un brillo singular, y toda su fisonomía una animación des acostumbrada, á la que encontré algo de febril y casi siniestro.

—¿Se porta bien Mad. de Kernys? pregunté.

—Sí... continuamos viviendo en iguales términos, añadió él leyéndome en mi rostro la pregunta que dudaba hacerle. A propósito: ¿la habéis hablado de los Gournaud?

—Sí.

—Estaba seguro; dijo con una especie de satisfacción.

—¿Cómo, pues?

—Algunos días después de la visita que me hicieron, recibieron socorros de una mano descono-

— 189 —

en su trabajo, me ví en la precisión de leerle la carta de Mr. de Kernys. Esta era un modelo de delicadeza y bondad.

«Hubiera querido enviaros mas, decía al concluir. No creais que os amo poco, porque no os envío mucho. No soy mas rico que antes de mi matrimonio; pero estad tranquilos, amigos míos; á Dios gracias, vuestra suerte está ahora asegurada. Si hubiera de morir, al menos no será con el dolor de dejaros sin recursos.»

La anciana Gournaud y su marido echaron á llorar; y en cuanto á mí, el cariño de estas buenas gentes por Leopoldo y todo lo que de él me contaron, redoblaron todavía el interés que siempre me había inspirado Mr. de Kernys.

El tono algo triste de la carta de Leopoldo, el anuncio de su enfermedad y sobre todo aquella frase: *si muriera*, habían puesto en tortura á la anciana Gournaud. Ya le parecía que su niño estaba en peligro de muerte.

Bien pronto, animada por sus propias reflexiones y las de su marido, vió á Leopoldo á punto de espirar.

Yo traté de calmar á la buena mujer, pero no hubo medio de conseguirlo.

Quiero ir á verle, exclamó.

Después de haber hecho inútilmente todos los esfuerzos de que era capaz para tranquilizarla y hacerla desistir de su proyecto, concluí por dejarme convencer.

— 188 —

un paquete y una carta dirigida á Juan Gournaud que me apresuré á llevar á Fontenay.

III.

Juan Gournaud y su mujer eran dos honradas personas. Me parecieron escesivamente pobres, pero llenos de valor y resignación. Los dos me hablaron de Leopoldo con profundo cariño y con las lágrimas en los ojos.

—¡Pobre joven! me dijo la anciana, ha sido muy desgraciado toda su vida... Su pobre padre lo gastó todo y su madre ha muerto de pena. ¡Si supierais cuán bueno y generoso es! Sin él, hubiéramos muerto de hambre el invierno pasado. Cuando pienso que venía á pié desde París á Fontenay, por la nieve y por el hielo, para verme cuando estaba enferma y traerme algún socorro. ¡Pobre joven! Es un pecado que los que tienen corazón de oro como él, no sean tan ricos como merecen.

Hablando así, desenvolvía el paquete. De él sacó ropas, azúcar, café, tabaco, algunas otras provisiones de este género y cuatro monedas de cinco francos. Los dos viejos estaban locos de alegría.

—Ved, señor, me decía la anciana, no estoy tan contenta por el valor de lo que nos envía... aunque es mucho... como por la intención... En todo piensa mi Leopoldo, desde el tabaco de mi marido hasta mi café!

Como el viejo Gournaud había roto sus gafas

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 25 DE ABRIL.

El libre-cambio.

Que las cuestiones económicas se suelen mirar con demasiada indiferencia por la prensa del país en general está en el convencimiento de todos, y si esa idea no fuera bastante para demostrarlo nos bastaría fijarnos por un momento en la especie de lucha que se viene sosteniendo en España desde hace algunos años entre el sistema que se llama protector y la libertad de comercio.

Imposible parece que tal como se ha desarrollado la doctrina libre-cambista ajustada en todas sus manifestaciones á los mas severos principios de la economía y de la lógica, haya todavía quien la combata, no ya en el concepto de perturbadora, sino por ley de un rutinismo incorregible. No comprendemos la mira que se llevan estos pertinaces adalides del vetusto sistema protector cuyas contradicciones empiezan por el nombre mismo con que le han bautizado, puesto que es una *proteccion* que no *proteje*.

Los principios fundamentales que establece el libre-cambio en sus aplicaciones hace mucho tiempo que están proclamados; la opinion pública ha emitido tambien su fallo, y segun confesion propia de los adversarios de esta idea, sus secuaces son en muy corto número, mientras que la mayor parte del país está alrededor de la bandera economista. Obedeciendo, pues, á las reglas de la buena razon y de la lógica no se puede en justicia combatir al libre-cambio, porque estableciendo este régimen vendriamos á negar lo que obedece á principios generales, y está acatado por los pueblos todos; tal es la ley de las mayorías.

Pero los que abogan en España por el fomento de la proteccion á que nos referimos, lejos de adaptar su criterio á esta razonada consecuencia, continúan parapetados detrás de sus débiles trincheras, hostilizando sin cesar el campo enemigo que se levanta grandioso enfrente de sus mismas obras de defensa. Cuantos están aferrados á esas rancias preocupaciones caminan á impulsos de un temor continuado; todo lo ven por el prisma de la fatalidad y la miseria, y en su afan de *protejer* lo que es susceptible de esta *mejora*, hasta protejen la *fantasmagoria* de sus ensueños. Por eso dicen que en España es deplorable y malo cuanto no se amolda á sus doctrinas.

¡Ah! sí; muy deplorable es en efecto, decimos tambien nosotros, que una idea salvadora como la del libre-cambio, reconocida por todas las clases, y apoyada por los mas sólidos argumentos, permanezca en expectativa uno y otro año sin poder dar los inmediatos frutos que su instalacion reportaria á nuestra patria. Deplorable es ¡ojalá no lo fuese tanto! que una iniciativa de esta naturaleza, tan provechosa, viva alejada del movimiento de las producciones generales, y que sintiendo los dolorosos efectos de una crisis industrial y económica, no podamos aplicarla como preservativo de los perjuicios que ocasiona.

Digan luego los héroes de ese sistema que la esfera de sus principios tiende á rehabilitarlo y mejorarlo todo; y no se les ocurra ni una frase sola cuando ven á la agricultura y á la industria decaídas, sin condiciones de vida propia pasar por una situacion tan crítica como la que atraviesan. Son inquebrantables en la defensa, porque advierten que la presa se les escapa de las manos. ¡Cómo si en este siglo de ilustracion y de progreso fuese posible inculcar ideas gastadas y máximas antiguas

cuyas maniobras se conocen hace tiempo y se sabe lo que dan de sí!

¡Lástima grande que esos mismos escritores defiendan una causa ya perdida, y mucho mas en nuestros dias en que se atribuye tanto valor al tiempo! Continúen, sin embargo, esponiendo sus teorías como hasta aquí, y dígnanos alguna cosa nueva para llamarnos la atencion, como aquella sabida fórmula antigua, por ejemplo, que resucitaron, de que «el provecho del uno es pérdida para el otro,» cuyo *modelo* han elevado los señores proteccionistas á los límites mas ignorados de una fantástica region.

Comenten á su manera esta clase de refranes que hoy no están *de moda* y busquen los mas bellos conceptos del lenguaje para agrandarlos á su sabor: entretanto los buenos principios económicos se abrirán majestuoso paso allanando con valentía todas las dificultades hasta que destruyan de una vez ese vetusto edificio que ha pasado tantos siglos de oscuridad y de tinieblas y que ya no puede resistir ni aun á su propio peso.

Por lo que toca á esta materia ya se conocen las opiniones de LA ABEJA, que hemos espuesto tantas otras veces y á las cuales guardaremos siempre la mas rigida consecuencia. Hoy nos hemos concretado de nuevo á hacer algunas indicaciones generales con respecto al libre-cambio, que nos proponemos ampliar en otros números. Para concluir este artículo, y con el objeto de que nos sirva de tema para el sucesivo, diremos que el sistema protector envuelve la doctrina de *las anomalías*. Lo probaremos.

José Cuyás y Prat.

La diputacion provincial de Navarra ha publicado el anuncio de la esposicion agrícola que prepara y que se celebrará en Pamplona en los dias 8 al 12 del próximo mes de julio.

«Si una Exposicion Universal (dice la diputacion) además de generalizar saludable enseñanza, demuestra que mientras el cambio no se realice ampliamente, nó se utilizan las fuerzas que el Omnipotente derramó con pródiga mano sobre la naturaleza, ni el capital presta los mayores servicios, ni el trabajo obtiene las mejores recompensas; una Exposicion local concreta, ofrece considerables ventajas, aunque en esfera mas modesta, porque estimula á los productores, los ilustra en sus procedimientos, los anima en sus empresas y transforma prodigiosamente la fisonomía de los pueblos. A estas consideraciones atendió la diputacion de Navarra cuando preparó la Exposicion que se verificó en el año anterior, y en las mismas se ha inspirado al ordenar la que ha de celebrarse en el mes de julio próximo.»

Segun el programa de la esposicion, se dividirá esta en dos categorías, subdivididas en secciones.

La primera categoría comprende: Ganado vacuno.—Ganado lanar.—Ganado cabrío.—Ganado de cerda.—Ganado caballo, asnal y mular.—Animales de corral.

La segunda categoría comprende: Productos del suelo.—Caldos.—Industrias agrícolas.

Estas diferentes secciones se hallan á su vez subdivididas en clases.

La diputacion provincial dice que se ha concretado al programa que antecede por ser la provincia eminentemente agrícola.»

VARIEDADES.

EL JUEGO Y FELIPE II.

En el meson de la Gorgoja, hoy parador de la Beata en Sevilla, reuníanse de noche, en el siglo

XVI, muchos jugadores todos vecinos de aquella pequeña feligresía. Muy ocultos, en una sala del segundo piso, sentados á una larga mesa de nogal y á la luz de dos mugrientas lámparas, comentaban sus criminales entretenimientos.

Eran los banqueros Simon Barba, amo del meson del Rey, situado en la calle de Vinatería, Hernando Gutierrez, afanador, y Juan Martin, conocido por el Angel.

Sobresalian entre los concurrentes, por su diaria asistencia y su extraordinario vicio, Melchor Piniucusque, capataz de la gran compañía, Pedro de Herrera, sastre, Alonso Merino, carrero del corral de Calisto en la calle del Aire, Anton Sanchez Piedrahita, zapatero, parroquiano de Santa Catalina, y Justo el Gordo, regaton de la plazuela de la Alfalfa. Militares, marineros, estudiantes, y hombres de negocios veíanse tambien algunas veces en la escondida mazmorra del meson de la Gorgoja.

Una noche entró en la sala un hombre desconocido, de grave cortésana figura. Sentóse con mucha estrechez en uno de los bancos que rodeaban la mesa. El Angel, que tenia la baraja en las manos, mirando al recién venido, le preguntó:

—Señor: ¿hecho cartas para usted?

—Sí, respondió el desconocido con mucho agrado.

No bien comenzó á jugar, cuando decidida la suerte por él, ganaba todas las manos. A la media hora ya habia juntado un alto monton de plata.

Mirando el zapatero Anton Sanchez Piedrahita al sastre Pedro de Herrera, que estaba cercano, de pie, le dijo con aire bromoso:

—Herrera, este es mas sastre que tú. Mira qué ligero corta. Ni polvo nos va á dejar en los bolsillos. Sabe bien dónde le aprieta el zapato.

—Bah, bah; ¡qué tontería! contestó Herrera, Esto mismo sucedió á mí sirviendo en clase de soldado á S. M. el Rey Felipe II (q. D. g.) el dia siguiente de la reñida memorable batalla de San Quintin, con los franceses, donde me cortaron de un sablazo esta oreja izquierda. Pensaba dejar á mi tercio entero sin una blanca, y quedé yo como el gallo de Moron: cacareando y sin plumas. Esto, Piedrahita, lo que significa es: venir por lana y salir traquilado.

—¡Sí, trasquilado! Repara en el celemin de monedas que tiene delante; contestó Piedrahita con tono burlesco.

En esto, sintiéronse ligeros pasos por los corredores. Un hombre seguido de ocho alguaciles entró en la sala. Poniendo su rico baston sobre la mesa de juego, dijo con voz fuerte é imperiosa:

—¡Por el rey!

Era el asistente de Sevilla, el cual avisado por fieles espías, iba con sus alguaciles á sorprender aquella casa de juego, para capturar á todos los que encontrara en ella.

El hombre desconocido levantóse con mucha majestad. Arrojan sobre la mesa un pequeño cetro de oro, guarnecido de piedras preciosas, gritó:

—¡Yo, el Rey don Felipe III!

A este inesperado augusto nombre, el asistente y los alguaciles arrodillándose, exclamaron:

—¡Señor!

Los jugadores, singularmente Justo el Gordo, temblando de miedo, lloraban á mares. Allí, en aquel odioso garito era todo espanto y confusion.

—Asistente, le dijo Felipe II; te has adelantado. Yo iba á castigar á estos inicuos. Ahora cumple con tu deber.»

El celoso asistente mandó á los alguaciles que fueran amarrando dos á dos á todos los jugadores.

—Asistente, volvió á decir el rey, toma este dinero (era el que habia ganado); hoy mismo hazlo repartir entre pobres vergonzantes de Sevilla. Yo quitaré, continuó, yo arrancaré de raiz en la hermosa noble monarquía que me ha confiado la divina Providencia, esta mala raza de hombres que envician la juventud, pervierten las costumbres, llevan la desnudez y la hambre á las familias, y son, en fin, la afrenta del género humano.

¡Infames! ¡Tienen para jugar, mientras sus mujeres y sus hijos carecen de ropa y de alimento!

GACETILLAS.

Teatro.—Esta noche tiene lugar en nuestro coliseo la primera representacion del magnífico drama *Luis Onceno*, que tanto renombre ha dado al eminente primer actor D. José Valero. Creemos por lo mismo que la concurrencia al teatro será numerosa, ávida de admirar una de las mas bellas y grandiosas creaciones del arte escénico contemporáneo.

Ateneo mercantil.—El viernes 26, á las ocho de la noche, celebrarán sesion pública las secciones de literatura y música.

Por la boca muere el pez.—Dí, hijo mio, ¿quieres ver lo que es un oso? —Sí, papá.

—Pues míralo allí de pie, en aquella esquina. —Ay, si es D. Gonzalo; un señor que viene á ver á mamá todos los dias cuando tú te marchas. —Pues en ese caso, hijo de mi alma, si quieres ver á un oso, mírame á mí.

Becerro.—Se han repartido las entregas desde la 37 hasta la 44 de este famoso libro de las Behetrías de Castilla, en las que concluye la Merindad de Asturias de Sant Illana y empieza la de Castrogeriz. Con estas entregas hemos recibido un facsímil de una de las páginas del *Becerro*.

Nota de los principales artículos importados por esta Aduana en el mes de Marzo último, procedentes del extranjero y América.

Azúcar comun, 293,026 kilógs.
Bacalao, 148,890 id.
Tejidos de lana, 1,374 id.
Hierros, 9,963 id.
Cacaos, 109,939 id.
Aguardientes, 234,355 litros.
Carbon mineral, 2,289,789 kilógs.
Hilazas, 27,541 id.
Id. de algodón, 4,276 id.
Id. de seda, 82 id.
Algodon en rama, 9,025 id.
Tejidos de lino, 1,526 id.
Café, 52,010 id.
Tablas y tablonés, 1,127 metros.
Cueros, 4,962 kilógs.
Pasamanería, 452 id.
Hojalata, 5,457 id.
Canela, 1,996 id.
Pieles, 838 id.
Muebles, 1,684 unidad.
Vidrios, 1,058 kilos.
Herramientas, 1,672 id.
Clavos de especia, 1,391 id.
Té, 370 id.

Esportacion al extranjero.

Harina, 88,550 kilógs.
Mineral, 1,561,000 id.

Esportacion á América.

Bujías, 11,687 kilógs.
Conservas, 3,882 id.
Harina, 2,167,108 id.
Jabon, 23,226 id.
Legumbres, 19,584 id.

Entrada del reino por cabotaje.

Aceite, 70,565 kilógs.
Aguardiente, 76,902 id.
Cacao, 2,960 id.
Carbon mineral, 317,400 id.
Carne salada, 12,084 id.
Cueros, 21,240 id.
Arroz, 17,498 id.
Harina, 66,072 id.
Jabon, 20,849 id.
Vino, 239,592 id.

Salida á id. por id.

Aceite, 20,548 kilógs.
Aguardientes, 83,010 id.
Azúcar, 169,994 id.
Bacalao, 14,205 id.
Bugías, 7,242 id.
Café, 8,596 id.
Cacao, 79,889 id.
Cera, 5,119 id.
Cueros, 6,250 id.
Harina al Océano, 813,492 id.
Id. al Mediterráneo, 1,232,407 id.
Jabon, 21,204 id.

Esportacion al extranjero por la Aduana de Suances.

Calamina, 1,053,400 kilógs.
Id. por la de San Vicente, 925,486 kilógs.
Id. por la de Santoña, 488,000 kilógs.
Mineral, 488,000 kilógs.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin francés Pacifique, de 123 ts., capitán Mr. Dano, de la Rochelle en lastre para Bilbao.
Goleta id. Baobad, de 79 ts., cap. Mr. Visage, de Lorient en id. para Suances.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Amalia, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, para Sevilla y escalas con 2,189 sacos harina y otros efectos.
Corbeta María, de 159 ts., cap. D. T. Canil, para San Sebastian con carga de la Habana.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 8 d/v. 1½ daño.

TEATRO.

Funcion para hoy jueves 25 de abril.

(A. DE ABONO.)

Despues de una escogida sinfonia se pondrá en escena el interesante drama histórico, en 4 actos, LUIS ONCENO.

Se dará fin con el divertido sainete, El turris burris, ó la magia por pasatiempo. Entrada de localidad 4 rs. Id. de paraiso y grada 2 rs. A las 8.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

ORGANOS

de la casa **ALEXANDRE** padre é hijo,

39, rue Meslay, Paris.

Unico depositario y unico agente encargado de nombrar los de provincias, D. C. A. Saavedra, director y propietario de la Agencia Franco-Española; en Paris, rue Taitbout, 55, antes rue Richelieu, 97, y en Madrid, Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

Organos desde 700 reales hasta 6,000.

EXPOSICION UNIVERSAL, PARIS 1855.

Una medalla de honor, única para esta industria, fué concedida á los señores Alexandre padre é hijo, después de un brillante concurso en la Academia de música.

EXPOSICION UNIVERSAL, LONDRES 1862.

Una medalla de premio fué concedida á los Sres. Alexandre padre é hijo, por la nueva construcción de armoniums, y por su bajo precio combinado con su excelente fabricación y pureza de sonidos.

PRECIOS.

Núm.	Descripción	en	
		PARIS.	MADRID.
11.-1	Juego, 4 octavas, caja caoba.	115 fs.	700 rs.
17.-1	5 encima	230	1,000
3.-1	3	280	1,200
2.-2	5	500	2,100
4.-4	5	700	4,000
MODELO ESPECIAL PARA SALON.			
3 bis. 1	3 reg de percusión, caja palo santo.	425	1,900
2 bis. 2	10	700	3,000
1 bis. 4	14	1,100	6,000

Los organos de 700 rs. tienen la fuerza suficiente para servir en las iglesias y pueden usarse tambien para la música de salon. Toda persona que tenga algunas nociones de piano, puede tocar este instrumento á la primera vez.

Estos organos no exigen ningun entretenimiento ni gasto de afinacion. Anotamos aqui los precios de venta en Paris y Madrid, á fin de que el público se convenza del poco aumento que tienen éstos, no obstante los elevados gastos de transporte y el 20 por 100 de aduanas que marca la partida 371 del arancel.

Advertencia para el clero y al comercio.—A los señores curas párrocos y fábricas de las iglesias concederemos para el pago el plazo de un año, ó bien verificándolo al contado, 6 por 100 de rebaja sobre los precios de compra en España. En el primer caso, los organos quedarán, hasta satisfecho su precio, de la propiedad de la casa Saavedra, la cual se reserva el derecho de revindicacion.—Concederemos toda la rebaja posible á los comerciantes que nos favorezcan con sus pedidos. Si prefieren correr con los gastos de transporte y adeudo, nuestra casa de Paris, 55, rue Taitbout, los expedirá con la misma rebaja que la casa Alexandre padre é hijo. En provincias en casa de los depositarios de la Agencia Franco-Española. En Santander, D. Juan Antonio Sarasola. 1m

GRAN FABRICA CATALANA DE REFRESCOS

SEBASTIAN CAMPS.

Especialidad en gaseosas de limonada, naranjada, rosa y canela, aguas minerales, aguas de Seltz, carbónicas, y Seltz doble purgante.

El detenido examen que tengo hecho en el espacio de 16 años que me dedico á este ramo de fabricacion y mejoramiento de líquidos, me ha convencido hasta la saciedad de que las gaseosas que en mis talleres se elaboran son un provechoso específico para la higiene.

Para perseguir á todo fabricante, las botellas que salgan de mis talleres irán rotuladas con el nombre de la fábrica.

Tengo establecidos algunos depósitos además

de la fábrica, en los siguientes puntos para comodidad del público:

- Calle de la Blanca, confitería del Sr. Colla.
- Calle de la Lealtad, tienda la Barata.
- Calle de Santa Lucia, en la fábrica de licores.
- Calle del Martillo, tienda de la Florida.

En dichos depósitos se proporcionan prospectos gratis.

Para mas datos y pormenores dirigirse á la fábrica, calle de Burgos, núm. 35, Santander. 3

ROB LAFFECTLUR.

El Rob Boyveau-Laffecteur es el único autorizado y garantizado legítimamente con la firma del doctor Girardeau de Saint-Gervais. Es muy superior á todos los jarabes depurativos y reemplaza al aceite de hígado de bacalao, al jarabe antiescorbútico, á las esencias de zarzaparrilla, igualmente que á todas las preparaciones que tienen por base yodo, oro ó mercurio.

De una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, el Rob está recomendado por los médicos de todos los países para curar las enfermedades cutáneas, los empeines, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc.

Tambien se receta el Rob Boyveau-Laffecteur para el tratamiento de las afecciones de los sistemas nervioso y fibroso, tales como gota, dolores, marasmo, reumatismo, hipocondria, parálisis, esterilidad, pérdida de carnes, aneurisma del corazon, catarros de la vejiga, úlceras del útero, parálisis menstrual, golpes de sangre, oscilacion, almorranas, tumores blancos, los tenaz, asma nerviosa, hidróce, es, hidropesia, mal de piedra, cólicos periódicos, enfermedades del hígado, gastritis, gastroenteritis, etc. etc.

Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años y cura en poco tiempo, con muy pocos gastos y sin temor de recaídas, los flujos venéreos antiguos y modernos, las flores blancas, los cánceres del útero, las ulceraciones, retracciones y afectos de la vejiga y todas las enfermedades sífilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y á otros remedios.

Precios: 24, 40 y 80 rs. botella. En Santander, en las principales farmacias. 8-24

Sociedad local de seguros mútuos

CONTRA INCENDIOS DE CASAS DE SANTANDER.

creada por Real cédula de 26 de Setiembre de 1826.

La Junta directiva de esta Sociedad, en sesion de 29 del finado Marzo, ha acordado convocar á Junta general ordinaria de señores socios para el domingo 28 del presente mes, cuyo acto tendrá lugar en el salon del Excmo. Ayuntamiento, á la hora de las 11 de su mañana, bajo la presidencia del Sr. Alcalde Corregidor de esta capital; no habiendo sido posible verificar la reunion en los primeros quince dias del mes de Enero, que previenen los artículos 8, 27 y 43 del Reglamento; por dejar terminado cual lo está hoy favorablemente el interesante encargo que se confió á esta Direccion en la última junta extraordinaria.

Nos cabe la satisfaccion de manifestar á los señores propietarios el siguiente extracto del estado progresivo de esta sociedad.

Capital de casas aseguradas en 18 de Febrero del año anterior, rva.	56.292.557
Ingresado por nuevos seguros y anales hoy.	3.267.200
	59.559.757
Se deduce por cancelacion de 10 seguros.	1.069.700
Quedan asegurados en esta fecha.	58.490.057

Santander 1.º de Abril de 1867.—Los directores Genaro de Cos.—Antonio de Pazi.—Antonio Gallo, Tesorero.—Baltasar de Escobio, Contador.—Ramundo J. Heras, Arcaivero.—Adolfo Vicente Wunsch, Secretario. 12-11

Se vende ó arrienda en el pueblo del Astillero una casa nueva con su jardin y huerta; las personas que quieran adquirir dicha finca en uno ó en otro concepto pueden avistarse con su dueño en esta

ciudad, calle de Vargas, 33, principal.

En la segunda Alameda, calle de Vargas, se vende una casa, su buena huerta con pozo y otros accesorios; las personas que quieran adquirir dicha finca pueden avistarse con su dueño que vive en la misma casa, núm. 33, principal.

3s 30—8

AVISO!

EXPOSICION DE PARIS.

MAGNÍFICAS MUESTRAS DE RELOJES.

MR. J. SEWILL,

DE LIVERPOOL.

solicita el honor de una visita á la magnífica exposicion de relojes y cronómetros de su fábrica por parte de sus amigos y del público español quien se apresura á dar las gracias por el apoyo y proteccion que le han sido dispensados, contando con que el mismo favor le será continuado en lo sucesivo.

A los señores relojeros se les invita á examinar los magníficos modelos de relojería que monsieur Sewill tendrá el honor de presentar en la gran Exposicion de Paris, como verdaderas preciosidades de su fabricacion!

Barcelona.—Sres. Gindraux y Forns, Rambla del Centro.

Valencia.—Sr. D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza.

Id.—Sr. D. Pascual Marques, plaza de Cajeros.

Zaragoza.—Sr. D. Valerio Hinderlang.

Santander.—Sr. D. Ventura García de la Revilla.

Bilbao.—Sres. D. Faustino Zugasti é hijo.

San Sebastian.—Sr. D. Gabino Murga. 78-11

Acaba de llegar á esta ciudad Librada Pellou, peinadora, la cual ofrece á las señoras que quieren honrarla con su confianza, servirles con arreglo á los últimos figurines. Tiene tambien un magnífico tinte para el pelo, que no mancha y fortalece la raíz.

Vive Prado de Tantin, casas de Regato, número 4, piso bajo. 4-3



Muy eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y pecho, constipados, afonía, (estincion de voz), catarros graves, crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta, de sabor muy agradable, calma la tos y no deja sabor ninguno en la boca. La nombrada de la PASTA GEORGE y su fabricacion al vapor, han valido á su autor dos medallas, una de plata en 1845 y otra de oro en 1845. Fábrica en Paris, rue Taitbout, 28. En Madrid, á 10 reales caja. La Agencia Franco-Española sirve los pedidos.

En Santander, en las principales farmacias. 2m2

Se necesita un maestro de pala para una panadería de un pueblo cercano á esta ciudad. La persona que desee desempeñarla puede pasar á la tienda latonería de D. Domingo Corchó, calle del Puente, en donde le enterarán de las cláusulas. Santander 21 de Abril de 1867. 6-3

Venta en pública subasta.

A voluntad de sus dueños, se vende en pública subasta 78 de la fragata Eufemia, de la matrícula de Palma de Mallorca, de porte de unas 1,000 toneladas, recientemente carenada y forrada en cobre en el astillero de Mahon, y actualmente anclada en el puerto de Barcelona.

El inventario, certificado del estado de dicho buque y pliego de condiciones se hallan en poder del Sr. D. Canuto R. Martinez, del comercio de esta plaza.

El acto de remate tendrá lugar el 9 de mayo próximo en la plaza de Barcelona.

Dicha casa admitirá antes del dia del remate proposiciones particulares para transmitir las a los dueños del buque. 4-1

Para Barcelona y escalas.

Saldrá de este puerto el 27 del presente el vapor español nombrado

JOVELLANOS,

su capitán D. Juan Ferrandiz, admite carga á flete y pasajeros. Le despatchan sus consignatarios los Sres. hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce, Rivera 25. 1

DICCIONARIO

DE LOS

DICCIONARIOS DE MEDICINA,

FRANCESES Y ESTRANJEROS,

tratado completo de medicina y cirugía prácticas,

DIRIGIDO POR EL DOCTOR FABRE,

vertido al español, de la última edicion, por D. FEDERICO BORRELL.

Contiene el análisis de los mejores artículos que han salido á luz hasta el dia en los diferentes diccionarios y tratados especiales mas importantes; obra destinada por lo tanto á reemplazar todos los demás diccionarios y tratados de medicina y cirugía.

Se han publicado ocho tomos y repartido ya las primeras entregas del noveno y último.

Para facilitar su adquisicion, sin grandes desembolsos á la vez, hemos abierto suscripciones por entregas, solo con satisfacer su importe anticipado.

El precio de cada entrega es de UN REAL en toda España; el de los tomos varia segun el número de entregas de que constan.

Advertencia importante á los suscritores al Diccionario de medicina y cirugía del Sr. Alvarez Chamorro, que quedó incompleto.

Estos señores podrán terminarlo, suscribiéndose al de Fabre, desde el punto ó palabra en que dejaron de recibir aquel.

La índole especial de los diccionarios, y la completa igualdad—rara coincidencia,—en la parte tipográfica de estas dos obras, facilitan su perfecta union, constituyendo una sola después de encuademada.

Puntos de suscripcion.—En Madrid: botica de Borrell hermanos, Puerta del Sol, 5.

En provincias, en las principales boticas y librerías, ó mejor entregando su importe ó remitiéndole en ibranzas ó sellos de franqueo á D. Federico Borrell, Bordadores, 3, segundo, Madrid.

1